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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：稅務局日前因應
香港國安法修訂有關慈善團體的稅務指南。行政長官
林鄭月娥昨日出席行政會議前表示，此舉旨在防範和
制止危害國家安全的行為，符合該法律對特區政府加
強指導和監督社會團體的要求。她又提到，立法會已
恢復理性，並願意配合行政主導，令她更有信心推行
有利香港發展的工作，政府會將政策局改組建議交下
屆立法會討論。

對團體或個人作更清晰說明
林鄭月娥表示，經修訂的稅務指南清楚說明，任何

團體如涉及危害國家安全的行為，將不被接納註冊為
《稅務條例》第88條下獲豁免繳稅的慈善團體，或再
獲認定為免稅的慈善團體。她指出，慈善團體如要享
有稅務豁免，不可進行違法或有政治性質的行為。當

局此時把稅務指南的內容清晰化，旨在達致香港國安
法下防範和制止危害國家安全行為的目標，讓所有團
體或個人對可做和不可做的事情懂得識別。過往說明
倘若不夠清楚，又或市民所知不夠透徹，特區政府有
責任清楚解釋。

香港國安法第9條也列明，香港特區應當加強維護
國家安全和防範恐怖活動的工作，對學校、社會團
體、媒體、網絡等涉及國家安全事宜，特區政府應當
採取必要措施，加強宣傳、指導、監督和管理。林鄭
月娥表示，慈善團體屬條文所指的社會團體，稅務局
修訂稅務指南的做法符合該條文對特區政府和部門的
要求。她相信，其他部門也會重新檢視其日常工作，
加強有關國家安全的宣傳、指導和監督。

此外，林鄭月娥表示，本屆政府會就政策局改組
事宜廣泛聽取意見，以供第 7 屆立法會討論。她解

釋，立法會泛政治化、 「拉布」和 「拖後腿」的憂
慮已大為減退，在此客觀利好條件下，重新構思特
區政府政策局的組成，以有利於香港未來發展，是
不能迴避的議題。

她指出，歷屆政府也曾重組架構，但要在行政長
官選出後 3 個月內完成此事非常困難；本屆政府任
期只餘約9個月，相信也難以完成改組。

料現屆政府難重組架構
她續指，在這9個月內，政府會廣泛聽取意見，先

就所涉政策局和部門、條例、首長級職位分配等撰寫
方案，交予下屆政府。她強調上述安排屬前期客觀基
礎工作，是本屆政府基於所得意見和國家 「十四五」
規劃為香港擬定發展的新方向進行，與她是否有意參
選行政長官完全無關。

林鄭將出席閉幕禮
林鄭月娥表示，經中央廣播電視總台協助，已免費

授權香港電台和一間商業電視台轉播第14屆全運會，
香港電台在轉播東京殘奧會時汲取了經驗，將直播開
幕禮、閉幕禮和每日不同賽事，並會配有即時手語傳
譯。她指，早前港台直播東京2020殘疾人奧運會期間
所得經驗，相信對轉播全運會有所幫助，港台也會轉
播下月22至29日舉行的全國第11屆殘疾人運動會暨
第8屆特殊奧林匹克運動會。

國務院早前已同意粵港澳三地聯合承辦 2025 年第
15 屆全運會，她形容這對香港而言意義重大，她將
親自出席全運會閉幕禮，陝西省將把全運會會旗轉
交給粵港澳三地。她屆時亦會和澳門和廣東領導初

步討論三地政
府如何協調合
作，按中央要
求 ， 辦 好 簡
約、安全及精彩的全運會。

單車隊率先奪得一金兩銅
林鄭月娥介紹，香港今次派出一支龐大代表團、共

169名運動員和66位工作人員及醫療支援人員，參加
共18個項目。自回歸以來，香港一直有參加全國運動
會，而且成績令人鼓舞，今年已是第7次參加。她認
為，本屆全運會有其特別之處。中國香港代表團在東
京奧運取得1金2銀3銅的歷史最好成績，全運會緊接
奧運會舉行，香港市民對於香港運動員在全運會取

得好成績充滿期待。
在本屆全運會開幕前，香港單車運動員李慧詩和梁嘉

儒已率先取得1金2銅共3面獎牌。李慧詩繼前日在場地
單車女子爭先賽的決賽中，擊敗上海的鍾天使贏得金牌
後，昨日再順利在凱林賽奪得1面銅牌。梁嘉儒則於9
月12日在男子場地單車個人全能賽獲得1面銅牌。

全運會於今晚8時開幕，港台電視32會由開幕禮起
直播各項相關活動和賽事，緊貼港隊戰況。港台網頁
( https://tv.rthk.hk)和流動程式 RTHK Screen 同步播
放，以配合不同觀眾的需要。

【香港商報訊】記者萬家成報道：本港康體設施需
求殷切，導致不少 「炒場黨」預約全部康體設施後，
再轉售預約時段 「炒場」圖利。康文署昨日宣布，將
於本月28日中午起收緊轄下康樂場地 「康體通」自助
服務站登入安排，以加強核實康樂設施租用人身份，
防止有人利用自助服務站為他人預訂，有助打擊租用
康體設施懷疑作 「炒場」的情況。

康文署表示，所有租用人於當日起使用 「康體通」
自助服務站時，必須透過設置於自助服務站上的掃描
器，掃描本人的香港身份證正本以登入系統，才可進
行預訂。康樂場地的自助服務站將不再接受以屏幕鍵
盤輸入身份證號碼，或以 「康體通」用戶號碼和密碼
的方式登入系統。

收緊措施實施後，沒有香港身份證的人士，可如常
帶同其他認可的身份證明文件親身到櫃訂場處或於
登記成為 「康體通」用戶後，透過網上預訂系統進行
預訂。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：民建聯昨日舉辦
「新界北 香港新中心」圓桌會議，由民建聯發展事

務發言人劉國勳主持，邀得深港澳科技聯盟顧問、深
港科技合作促進會會長張克科，綜合開發研究院港澳
及區域發展研究所所長張玉閣，前海管理局香港事務

首席聯絡官洪為民，香
港測量師學會規劃及發
展組主席林家輝，香港
濕地保育協會主席文志
森為主講嘉賓。民建聯
主 席 李 慧  亦 列 席 會
議，並致歡迎辭。

建議發展新產業
解決就業窪地
劉國勳首先代表民建

聯簡介早前公布的《新
界北建設香港新中心倡
議書》，並特別強調與
深 圳 合 作 互 補 的 重 要

性，並因應新前海方案的出台，呼籲當局盡快興建洪
水橋(西鐵)至前海的跨境鐵路。他亦要求當局設法爭
取在 10 年內完成新界北發展，以及改善和便捷口岸
通關安排，延長口岸開放時間和縮短過關時間，以
更快建設港深經濟合作帶，將新界北建設為香港新

中心。
兩位內地專家張克科及張玉閣回顧深港合作的歷史

後，均認同新界北為深港兩地合作的重要紐帶，並提
出多項建議以推動兩地的合作走上新台階，以由過去
單邊發展走向兩地共建共享及要素共生。

洪為民強調，新界北發展的其中一個關鍵作用是改
變新界西北 「就業漥地」的問題，建議新界北在兩地
合作下，除傳統產業外，亦可發展包括生物製藥及醫
療、精密儀器，以及食品和化妝品產業等。

倡單一組織主導發展步伐
至於發展方面，林家輝提出以區域發展的方式，將

整個新界北納入單一規劃藍圖，並以單一組織主導新
界北的發展，以加快發展步伐。

文志森則強調，發展可平衡保育，並為發展可能對
環境帶來的威脅轉化為生機，例如政府可以透過收
地，保育新界北內的濕地，以恢復或強化濕地功能；
也可以透過增加用地的地積比或轉移地積比，以鼓勵
發展商或業權人在發展土地的同時保育有價值的濕
地，達至雙贏。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：青年發展委員會
昨日舉辦第 3 場政策專題會議。青年發展委員會主
席、政務司司長李家超透過視像致辭表示，培養青年
人的正向思維一向是青年發展工作的重要一環，政府
及青年發展委員會十分關注青年人的身心健康，也同
樣重視培養他們建立各種正面價值觀和健康積極意
識，例如合作精神、愛護家園和服務社區的熱誠，以
至團體和守法意識、抗逆力等，藉以培育青年人成為
具備國家觀念、香港情懷和國際視野的社會未來主人
翁。

劉鳴煒稱社會須共融包容
李家超在暑假期間走訪了多個機構，了解其培養青

年正向思維的服務和計劃，總結出多種不同方式，例
如歷奇活動、義務工作、藝術、公眾教育等，多管齊
下，幫助青年人建立正面的價值觀。另外，培養正向
思維是一項跨界別的工作，包括政府部門、非政府機
構、青年組織、社企等。

青年發展委員會副主席劉鳴煒表示，一個設計得好
的歷奇訓練可以令人產生很大啟發，改變一生，自己
曾在3層樓高行鋼線，當時恐懼感非常大，個人安全
靠下面4位拿繩網的年輕人，這次體會畢生難忘。
歷奇訓練可培養青年和陌生人溝通，合作完成任務，
產生互信，從而令人體會到社會是須要共融、包容別
人意見。他說： 「正向思維是一條萬能鑰，可令社會
更順暢、更幸福，單靠政府和青年發展委員會之力並
不足夠，須要學校、非政府機構、僱主、家庭、全社
會一齊推動。」

黃仁龍強調爭取權益須合法
精神健康諮詢委員會主席、前律政司司長黃仁龍則

稱，很多調查都顯示社會事件令青年人對社會公義、
公平制度都有壓力，有想法，青年人對社會有抱負是
好事，但須透過合法手段去爭取，有一個行得通、做
得到的方法，在法治框架下進行。

另外，多位曾參與香港青年獎勵計劃的青年分享個
人經驗，其中一位學員Kitty說： 「自己曾參與馬坑監
獄歷奇訓練，見到囚犯住的地方，吃的食物，囚犯每
天的生活都很規律，連吃什麼不能自由選擇，今次經
歷令我體會到守法的重要性。」

【香港商報訊】記者周偉立報道：公務員事務局昨
日舉辦專題講座，由外交部駐香港特別行政區特派員
公署副特派員楊義瑞主講，主題為 「中美關係和香港
未來」，共有約400名首長級和中、高級公務員出席。
公務員事務局局長聶德權在講座上說： 「公務員作為
香港特區政府的骨幹，實在很需要好好了解國家發展
策略，以及世界格局變化，以配合國家未來發展，回
應國家 『十四五』規劃對香港特區的新期許。」

成為雙循環參與者促成者
聶德權表示，國家發展進入新時代，在經濟、社

會、文化、體育、科技等不同領域均取得令人驕傲的
成就，在國際間的地位也與日俱增。縱然面對日趨複
雜的國際環境，包括中美關係，國家一直奉行和平外
交政策，堅持走和平發展道路，推動建設新型國際關
係，推動構建人類命運共同體，成果斐然。

聶德權指出，隨香港國安法實施和完善選舉制度
的保障下，香港重回 「一國兩制」的初心和正軌，進
入 「由亂轉治，由治及興」的新時代。在國家 「十四
五」規劃下，中央進一步支持香港鞏固和提升競爭優
勢，打造 「一帶一路」功能平台，高質量建設粵港澳
大灣區，支持香港與各國各地區開展交流合作。他又

說： 「正如行政長官所說，香港一定會繼續充分發揮
『一國兩制』優勢，積極成為國內大循環的參與者和

國際循環的促成者，為國家 『一帶一路』建設作出我
們應有的貢獻。」

全運會今晚正式揭幕
港台等獲授權免費轉播賽事

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：第14屆全
國運動會(全運會)將於9月15日至27日在陝西
省舉行。香港派出代表團參加18個決賽項目，
與全國體育精英切磋較勁角逐獎牌。同時，香
港電台及部分電視台已獲中央廣播電視總台免
費授權轉播全運會賽事。行政長官林鄭月娥昨
日出席行政會議前表示，國務院已同意粵港澳
承辦第15屆全運會，她將出席第14屆全運會
的閉幕禮，作為下屆共同承辦地(粵港澳)代
表，全運會旗屆時也將交予三地代表。

特首：修訂稅務指南為維護國安

聶德權強調公僕要了解國家發展策略

民建聯圓桌會議探討新界北發展
康文署收緊場地
登入安排防炒場

李家超：多方面培養
青年正向價值觀

【香港商報訊】記者區天海報道：海關前日在元朗
八鄉進行反私煙行動，成功搗破大型私煙儲存倉庫，
檢獲1500萬支懷疑私煙，市值約4500萬元，應課稅值
約2800萬元，行動中拘捕3名涉案男子，除大量傳統
香煙外，同時檢獲一批電子煙和吸食器具。海關現正
調查該批涉案私煙的來源和去向，不排除再有人被
捕。

海關稅收罪行調查科高級調查主任梁啟聰昨日表
示，前日凌晨時分海關人員在八鄉馬鞍崗村截查3名
正在準備進入一個露天貨場的男子，經調查後，關員
在場內一個倉庫和一輛貨車上發現大批私煙，相信為
私煙集團的一個儲存和包裝工場，當場將3名男子(24
至36歲)拘捕，他們包括私煙集團的骨幹成員，兩人報
稱無業，一人任職司機，現正被扣查。

高度設防增偵查難度
梁啟聰指出，儲存私煙的貨倉位於昏暗和偏僻的位

置，前往該處道路迂迴曲折，私煙集團更安排私家車
在附近巡邏，增加海關人員偵查難度。此外，該露天
貨場高度設防，設有兩度鐵門，而附近亦有兩個養豬
場，關員調查期間在近日酷熱天氣下要忍受豬場發出
的臭味，增加執法難度。

海關在過去數星期在市區亦搗破數個私煙倉庫，相
信在中秋和國慶的假期前，私煙集團急於補充貨源，
遂改變策略選擇偏僻位置儲存私煙，以逃避海關追
查。海關本年至今已檢獲2.93億支私煙，以數量計已
超過去年全年總數約四成半。

海關元朗搗貨倉
檢值4500萬私煙

林鄭月娥表示，港台已獲免費授權轉播全運會，另有一間商業電台也獲授權轉播。 中通社

講座由外交部駐香港特別行政區特派員公署副特派員楊義瑞主講。

民建聯舉辦圓桌會議商討新界北發展。

行動中檢獲大批私煙。 記者 區天海攝
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